

EL SEÑOR
Don Moisés Quintero y Richard
Capitán de la Marina Mercante y Práctico Mayor de este puerto
HA FALLECIDO AYER
DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
D. R. P.

Su viuda doña Casilda Quevedo, hijos, hermanos, madre política, hermanos políticos y demás parientes

RUEGAN á sus amigos encomienden su alma á Dios y acudan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar á las cuatro de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria, calle de Juan de la Cruz, Hotel letra A, hasta el sitio de costumbre, por lo que recibirán especial favor.

Santander 13 de febrero de 1907.

La misa del alma se celebrará hoy, á las ocho y media, en la parroquia de San Francisco.

LA SEÑORITA
PEPITA LÓPEZ FERNÁNDEZ
Falleció cristianamente y con la Bendición Apostólica
AYER 12 DE FEBRERO
R. I. P.

Sus desconsolados padres don José y doña Felipa; hermanos Arsenio, Juan, Felipe, María y José María; hermanas políticas María Concepción Corral y Sara Fernández; tíos, sobrinos, primos y demás parientes

SUPLIAN á sus amigos se sirvan encomendar á Dios y asistir á las funerales que se verificarán en la iglesia del Santísimo Cristo, á las diez y media de la mañana de hoy, y á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Méndez Núñez, 5, á las dos del día, en lo que recibirán especial favor.

Santander 13 de febrero de 1907.

El gobernador de Madrid un periódico liberal. Tiene razón; una *novelada* es, á la que seguramente seguirán otras muchas de la misma clase.

Bien claro se ve el plan del gobierno conservador y su sentido político reaccionario y clerical.

Nosotros no conocemos la obra prohibida y entregada al Juzgado de guardia, ni es probable que la lleguemos á conocer nunca—en estas provincias vivimos tan atrasados!—pero hemos leído lo que dicen de ella los periodistas más radicales que asistieron á su estreno y nos damos clara cuenta del atropello que ha cometido el señor gobernador de Madrid.

La obra es *sicaléptica*, como se dice ahora, sin duda por el gusto de decir un desatino, y alcanzó la noche de su estreno un éxito loco.

Como esto de *sicaléptico* es posible que no lo entiendan muchos de nuestros lectores, vamos á traducirselo con las atenuaciones que exige el respeto que les debemos á ellos y á nosotros mismos. Una obra *sicaléptica* es lo mismo que una obra libre, muy libre, exageradamente libre.

Así ha caído sobre ella inmediatamente el señor marqués de Vadillo. Se trata de destruir todo lo que huele á libertad. ¡Pobre país!

Sin máscaras en las calles y sin obras *sicalépticas* en los teatros ¿cómo no se ha de morir de tristeza?

Y hoy que le dice la iglesia, poniéndole la ceniza en la frente: ¡Memento homo! Si al menos le dejara ir por la noche á ver *La diosa del placer*...

T.

EL CARNAVAL PASADO POR AGUA

Lo mismo que en los días anteriores amaneció el de ayer, martes de Carnaval, triste y frío. El cielo anublado y gris predisponía á quedarse en la cama.

Este cariz de invierno se mantuvo durante toda la mañana; á la tarde salió un poco el sol, haciendo concebir esperanzas de momentos mejores.

Hubo socio que saludó al astro rey con el manoseado verso:

¡Pava y oyeme, oh sol, yo te saludo!

Y el sol, descendiente y bondadoso, consistió en pararse, alumbrando durante una buena parte de la tarde.

Aprovechándola, se llenaron de gente los paseos, estando el boulevard de bote en bote, lo mismo que las calles de San Francisco y de la Blanca.

El paseo de coches estuvo también bastante concurrido, viéndose así mismo alguna que otra persona en las tribunas de alquiler.

En las oficinas municipales se despacharon ayer unos 300 permisos para máscaras, calculándose lo recaudado por todos conceptos, por arbitrios municipales sobre Carnaval en unas 600 pesetas.

De confetti, se hizo bastante consumo, no llegando con todo al de años anteriores.

Cuando ya la gente empezaba á desfilarse por los caminos de las casas, se desarrolló una violenta tempestad de agua y viento que aún continúa y que hizo acelerar la retirada á los rezagados.

Los bailes celebrados por diferentes sociedades, han estado todos muy concurridos.

El último día de los carnavales ha demostrado ser un poco más complaciente que sus dos hermanos, aunque su complacencia haya sido también bastante exigida.

El carnaval, que según anunciamos el pasado sábado se presentaba algo desanimado, sufrió con el mal tiempo su golpe de muerte. Ni comparas, ni máscaras de gusto, ni batallas de serpientes, entre carruajes y tribunas, nada. Hasta el ingreso para dar brasa ha desaparecido—precisamente, cuando triunfa en Madrid «El genio alegre».

Han pasado los tres días oficiales del carnaval eterno que dura todo el año según dijo Larra. Consólmolos.

Tuna Escolar Ovetense

Ayer continuó la «Tuna Escolar Ovetense» dando algunos conciertos en diferentes casas y recorriendo la población.

En todas partes fueron objeto los estudiantes de continuas manifestaciones de simpatía.

La «Tuna» tuvo la atención, que agradecemos muchísimo, de despedirse de nosotros.

Hoy sale para Oviedo la «Tuna Escolar». De su estancia en Santander dicen los jóvenes escolares que conservarán grato recuerdo; también Santander lo conservará de la «Tuna Escolar Ovetense», cuya visita ha servido para poner una vez más de manifiesto la estrecha unión de Asturias y la montaña.

Deseamos á los estudiantes feliz viaje.

EL TEMPORAL

Después de algunas horas de buen tiempo se ha reproducido el temporal con mayor fuerza que en días anteriores.

Desde primera hora de la noche de ayer llueve torrencialmente y sopla el viento con furia.

Los efectos del temporal se han sentido más en la provincia que en la capital, según noticias recibidas en el Gobierno civil.

El alcalde de San Miguel de Aguayo se ha dirigido al gobernador manifestándole que, a causa de los temporales, la situación en aquel término es muy angustiosa, pues muchos vecinos no tienen con qué alimentarse y se carece también de lluvias se han inundado las casas y están inhabitables.

Termina el alcalde pidiendo socorros con urgencia para remediar el espantoso estado de miseria porque atraviesa aquel vecindario.

También el alcalde de Vega de Pas pide auxilios para hacer obras de defensa en el sitio de Candalías con objeto de proteger las casas particulares y la carretera del Estado, amenazadas constantemente por los temporales.

En el mar también se notan los efectos del temporal.

Anoche se dirigían á tierra en una lancha varios tripulantes, francos de servicio, del vapor correo, y les sorprendió el mal tiempo, siendo batido el bote por las olas y viéndose los tripulantes en grave peligro.

Después de grandes esfuerzos consiguieron desembarcar.

Panorama

Montero Ríos ha dicho que en la actualidad aspira solamente á ser soldado, á ser soldado de fila.

Sin duda chochea el hombre, porque sólo se así explica que con los años que tiene sueñe con entrar en quintas!

Dicen los periódicos americanos que se ha disuelto el Club de los Suicidas.

Esta sociedad, que se fundó hace algún tiempo, estaba constituida por individuos que juraban suicidarse, según ordenaba el artículo 1.º de sus estatutos, quedando á elección de cada cual la fecha del acto y la elección de procedimiento para quitarse la vida.

Llegó á tener numerosos socios; pero naturalmente poco á poco fueron desapareciendo.

Ahora había quedado un sólo socio, y ese, después de meditarlo detenidamente, en vez de suicidarse ha decidido *dimiñirse* y ha cerrado el Club.

Es decir, que de todos los asociados, él es el único que queda vivo.

O, mejor dicho, el único vivo que queda.

Ahora que ya ha dimiñido puede que funde otro club para fomentar la *Ligiene* y mirar por la salud!

En Madrid se ha visto hace días un proceso por *ex-ración inesperada* de cinco dientes, que un sujeto rompió á otro de una pedrada al salir de un baile.

El acusador privado pidió para el procesado la pena de seis meses de arresto mayor é indemnización de 12.000 pesetas, ó sean 2.400 pesetas por cada diente.

Bien va á marchar el lesionado si la Sala falla de acuerdo con la petición del acusador.

La pedrada malhadada que con mano despiadada le disparó su adversario le vendrá como pedrada en ojo de boticario.

En adelante, si es pilló, cuando tenga un apurillo dirá al apedreador fiero: —¡Rómame usté otro colmillo, que estoy muy mal de dimeró!

Un doctor francés ha enviado á la Academia de medicina una comunicación denunciando los peligros que para la salud ofrecen las ostras.

Dice que la ingestión del acreditado molusco «no solo puede producir fiebre tifoidea, sino toda una serie de infecciones gastro-intestinales, ligeras unas, más graves otras, con cólicos, vómitos, y algunas de apariencia disenteriforme ó coloriforme, con vértigos, calambres y convulsiones».

¡Atiza!

No va á haber más remedio, visto el peligro, que condenar las ostras al ostracismo.

O por lo menos, tomar la precaución de no comerlas con cáscara!

Comunican de Nueva York que el almirante Dewey niega haber dicho que, en el caso de guerra con el Japón, la escuadra americana destrozaría á la japonesa.

¿Para qué se ha molestado en desmentirlo?

Quizá de aquí á unos meses lo desmientan... los barcos japoneses.

El marqués de Vadillo ha prohibido que se represente en Madrid *La diosa del placer*, que es, según los periódicos, un engendro soez, lleno de porquerías de la cabeza al pie; y por prohibirla llaman reaccionario al marqués ciertos periodiquitos que se encarnan con él. Claro. La libertad consiste en dejar que los ganos sin ingenio ó los chulos con él estafen «los derechos» y á los públicos den zarcuelitas sin arte, pero indecentes, ¿eh? ¡Viva la libertad!... la libertad de hacer basuras teatrales en colaboración con la mamez!

AMADIS

MUERTE DE EVELYN

Lucas Hubert, si hemos de llamarle por su verdadero nombre, no por el que se le conocía en el mundo artístico.

Para la inmensa mayoría de los españoles, «Evelyn» ó Lucas Hubert era un ser completamente desconocido, motivo por el que no faltará lector que se pregunte: ¿quién era ese personaje que en el mundo del arte era conocido por un nombre que no es el que llevaba en la vida vulgar que vivimos la mayor parte de los habitantes de la Tierra?

Evelyn era, sencillamente, un «gentleman» inglés, perteneciente á linaje y rica familia, que hace unos cuantos años tuvo la feliz idea de hacerse actor, y además, como buen británico, era un «sportman», para quien encerraban irresistible atractivo los sports más difíciles y peligrosos, pasión que al fin le ha conducido á misteriosa y trágica muerte.

Por sus excelentes dotes artísticas, y



tuvo la mala suerte de morir en un accidente en el centro de deliciosas excursiones y aventuras. Evelyn siempre pernoctaba en su barco, pero una noche, la del 30 de enero, faltó á su costumbre. Transcurridas veinticuatro horas, su esposa dió conocimiento de la desaparición á las autoridades, temerosa de una desgracia. Evelyn, en su pasión por el boxeo, no había desistido en medir la fuerza de sus puños sobre los cráneos y toros de las gentes de más baja estofa de Londres. Esto mismo había hecho en Saint-Denis, siendo varios los marineros y gentes de mal vivir de los muelles que podían presentar en sus personas irrefutables testimonios de la dureza de los puños del actor inglés. Como era natural esto le había proporcionado en poco tiempo temibles enemigos

TUNA SANTANDERINA
POR TELÉGRAFO

Valencia 13.—210 m.

A la tuna de la tarde ha llegado á esta ciudad la «Tuna Escolar Santanderina».

Fue recibida por comisiones del Ayuntamiento, prensa, sociedades, estudiantes de las Facultades con sus banderas, del Instituto y banda municipal.

Se trasladaron al Ayuntamiento, siendo aplaudida al pasar por las calles. El alcalde saludó á la «Tuna» y se portó espléndidamente.

Á las cuatro de la tarde se dirigió la «Tuna» á la Alameda, donde se celebraba un gran festival.

El Jurado concedió el primer premio de la sección de estudiantes á la «Tuna escolar santanderina».

Esta visitó después las redacciones de los diarios y los Círculos de recreo, siendo muy obsequiada.

Por la noche asistieron al baile del Ateneo Mercantil y fueron recibidos con gran entusiasmo, dándose vivas á Santander y Valencia.

Se quemó una «traca» en obsequio de la «Tuna». Todos los estudiantes se hallan perfectamente. Permanecerán en Valencia tres días.

EL CORRESPONSAL.

Los trenes del Norte

A consecuencia del desprendimiento de tierras ocurrido en el kilómetro 470 de la línea del Norte, continúa la irregularidad en el servicio de trenes de dicha línea.

El tren correo llegó ayer á las 4.45, á causa del trasbordo obligado entre Bárcena y Las Fraguas.

El mixto llegó á Santander á las ocho y media de la noche.

Relacionado con este asunto se recibió ayer en el Gobierno el siguiente telegrama:

«Interventor Estado línea á gobernador civil.

Por desprendimiento tierras y grandes piedras sobre la vía, efecto lluvia, interceptando kilómetros 470 línea Palencia, han trasbordado trenes, correo número 60 y 63 y mixtos 30 y 31; el trasbordo, que durará unos días, se hace por una senda, con molestia consiguiente á los viajeros.»

EL ROBO DE AYER

En la calle de Ruamayor, número 27, piso tercero, izquierda, vive con su familia la viuda de Adriana don Juan Roldán.

Ayer á las cuatro de la tarde, aprovechando la festividad del día, salió toda la familia de paseo; la doméstica había salido también, acompañada de su novio y de algunas amigas de la vecindad.

La casa quedó completamente sola, entresacando, al salir la señora de Roldán, el lavin del piso á una hija de la portera, que se hallaba en el portal.

Las pesquisas de las autoridades francesas dieron por resultado el hallazgo del cadáver de Evelyn en el fondo del canal y no lejos del lugar en que estaba anclado su yate.

¿Obedeció su muerte á un accidente casual ó era fruto de la venganza de algún maltratado boxeador?

El hallazgo en tierra de una gorra de «yachtman» perteneciente á Evelyn, hace creer que pereció víctima de unos puñetazos que descargó en mala hora sobre el vengativo rival, no obstante no presentar el cadáver lesión alguna ni señales de lucha.

El dictamen de los médicos es que Evelyn ha sucumbido víctima de una congestión producida por el frío del agua.

POLIUTO.

SANTANDER

Día 13.—Miércoles de Ceniza.—Santa Catalina de Ricci y San Benigno.

Día 14.—Jueves.—San Valentín mártir, el beato Juan Bautista de la Concepción, patrón de Almodóvar del Campo y San Vidal.

Pablo de la Vega Quintanilla
Españolista
Hijo del Sr. Príncipe; entrado, Arellano, 1

LA ATALAYA

Se convoca á los partícipes en la propiedad del periódico LA ATALAYA, á junta general, que se celebrará el día 14 del corriente, á las cuatro de la tarde, en el Círculo Conservador de esta ciudad.

ORDEN DEL DÍA

- Examen de las cuentas y balance en 31 de diciembre último.
- Caso previsto en la letra (E), número 5.º, en re-ación con el último apartado del párrafo 2.º, número 7.º del acta de constitución de 8 de noviembre de 1906.

Santander 7 de febrero de 1907.—El Consejo de Administración.

Emigración funesta

Existe, hace ya algunos meses, una poderosa corriente de emigración á Panamá, y sin los agentes de la Compañía encargada de construir el canal, que ha de poner en comunicación al Atlántico con el Pacífico, no consiguen sin descaño su campaña de reclutamiento de brazos para aquéllas obras. Los poco escrupulosos agentes de emigración ofrecen el oro y el moro á los emigrantes: según ellos el clima de Colón es benigno, paradisíaco y tan sano que apenas se conocen allí las enfermedades; los brazos ganan jornales fabulosos y se hallan allí tan á su gusto que pretenden llevar á sus familias, y casi sienten que aquellas obras no se ar en eternas para permanecer allí toda su vida.

Por estos punibles procedimientos se ha conseguido embarcar á muchos incautos y de nuestra misma provincia han salido muchos obreros, abandonando algunos de ellos ventajosas colocaciones que habían conseguido en las más importantes industrias montañesas para trasladarse á un país insalubre por demás, de los más insalu-

